

Р.Т. Сергалиева, Р.О. Бугубаева, С.Б. Байбосынов. ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЗАРУБЕЖНОГО ОПЫТА ПРИ ФОРМИРОВАНИИ КАЗАХСТАНСКОЙ МОДЕЛИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СЛУЖБЫ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 77-83.

Автор (ы) Р.Т. Сергалиева, Р.О. Бугубаева, С.Б. Байбосынов.

Author(s) R.T. Sergaliyeva, R.O. Bugubayeva, S.B. Baybosynov

Индекс УДК 35.071.1(574)

Название статьи: ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЗАРУБЕЖНОГО ОПЫТА ПРИ ФОРМИРОВАНИИ КАЗАХСТАНСКОЙ МОДЕЛИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СЛУЖБЫ

Title of the article: USING FOREIGN EXPERIENCE IN THE FORMATION OF THE KAZAKHSTAN CIVIL SERVICE MODEL

Ключевые слова: государственное управление; государственная служба; модели государственной службы; зарубежный опыт; казахстанская модель; административная реформа; государственный служащий; государственный аппарат; меритократия.

Keywords: public administration; civil service; civil service model; foreign experience; Kazakhstan model; administrative reform; civil servant; state apparatus; meritocracy.

Аннотация: В статье рассмотрены основные предпосылки создания казахстанской модели государственной службы и организации деятельности государственных служащих. Авторы исследуют зарубежный опыт в сфере организации системы государственной службы в условиях создания собственной модели профессионального и автономного государственного аппарата в Республике Казахстан. Использование зарубежного опыта при организации государственной службы во многом может способствовать улучшению проведения административной реформы, повысить ее эффективность. Рассмотрены современное состояние государственной службы, нормативно-правовые акты, регулирующие деятельность госслужащих и регламентирующие функционирование аппарата государственной службы. Дана характеристика основным направлениям формирования новой модели государственной службы Республики Казахстан и ключевым механизмам ее реализации.

Annotation: The article considers the main prerequisites for creating the Kazakhstan civil service model and organizing the civil servants activities. The authors study foreign experience in the field of organization of the civil service system in the context of creating their own model of a professional and autonomous state apparatus in the Republic of Kazakhstan. The use of foreign experience in the organization of civil service can greatly contribute to the improvement of administrative reform, to increase its effectiveness. The current state of public service, legal acts regulating the activities of civil servants and regulating the functioning of the civil service apparatus are considered. The article describes the main directions of forming a new model of civil service of the Republic of Kazakhstan and the key mechanisms of its implementation.

Контактные данные авторов: **СЕРГАЛИЕВА Раушан Талгатовна** – докторант. Карагандинский экономический университет Казпотребсоюза. Казахстан. Караганда. E-mail: sergalieva89@mail.ru.

БУГУБАЕВА Роза Ольжабаевна – кандидат экономических наук, профессор кафедры экономической теории и государственного, местного управления, проректор по академическим вопросам и новым технологиям. Карагандинский экономический университет Казпотребсоюза. Казахстан. Караганда. E-mail: prur@keu.kz.

БАЙБОСЫНОВ Серикжан Берикбаевич – доктор PhD, профессор. Филиал Академии государственного управления при Президенте Республики Казахстан по Карагандинской области. Казахстан. Караганда. E-mail: Ser_08031942@mail.ru.

Contact details of the authors: **SERGALIYEVA, Raushan Talgatovna** – PhD student. Karaganda Economic University of Kaz-potrebsoyuz. Kazakhstan. Karaganda. E-mail: sergalieva89@mail.ru.

BUGUBAYEVA, Roza Olzhabayevna – Candidate of Sciences (Economics), Professor of the Department of Economic Theory and State, Local Government, Vice-rector for Academic Issues and New Technologies. Karaganda Economic University of Kazpotrebsoyuz. Kazakhstan. Karaganda. E-mail: prur@keu.kz.

BAIBOSYNOV, Serikzhan Berikbayevich – PhD, Professor. Branch of Academy of Public Administration Under the President of Kazakhstan in Karaganda region. Kazakhstan. Karaganda. E-mail: Ser_08031942@mail.ru.

Страницы. 77-83.